
№  47 (98)
30 НОЯБРЯ 2018 г. СПОРТИВНЫЙ СЕВЕРСК ДИАЛОГ

ЛЛЧ1шю уои
Подготовил

Сергей НОВОКШОНОВ

«Русь»: 20 лет славных побед!
23 НОЯБРЯ ИСПОЛНИЛОСЬ 20 ЛЕТ ОДНОЙ 

ИЗ САМЫХ МОЛОДЫХ СПОРТИВНЫХ школ 
СЕВЕРСКА ДЮСШ «РУСЬ». КАЗАЛОСЬ БЫ, 

СОВСЕМ НЕДАВНО ОБРАЗОВАЛОСЬ ЭТО 

УЧРЕЖДЕНИЕ, КОТОРОЕ ОБЪЕДИНИЛО 

ЦЕЛЫЙ РЯД НАЦИОНАЛЬНЫХ И 

НЕОЛИМПИЙСКИХ ВИДОВ СПОРТА,

А СЕГОДНЯ ЕЕ КОЛЛЕКТИВ УЖЕ ОТМЕЧАЕТ 

ДВАДЦАТЫЙ ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ И ПОДВОДИТ 

ИТОГИ ПРОЙДЕННОГО ОТРЕЗКА ПУТИ.

А ОНИ ВПЕЧАТЛЯЮТ.

Школа гордится успехами своих сам
бистов, особенно девушек. Благодаря 
усилиям талантливого тренерского дуэта 
Дениса Вышегородцева и Натальи Вах
мистровой воспитаны такие чемпион
ки, как Валерия Мартакова, выигравшая 
первенство Европы, и, конечно, Валерия 
Анисимова -  двукратный победитель 
первенства мира, серебряный призер 
чемпионата Европы, обладатель Кубка 
Европы. В этом году «серебро» мирового 
первенства выиграла Виктория Сергиев
ская, а Карина Рыхлевич стала призером 
первенства страны.

Команда городошников «Руси» -  пя
тикратный чемпион России. В свое вре
мя она стала самой молодой командой в 
истории городошного спорта, выиграв
шей национальный чемпионат. Причем 
мастера спорта России Сергей Блохин и 
Владимир Синьков, подготовленные Ви
талием и Алексеем Горбатых, добивались 
огромного успеха не только на главных 
стартах страны, но и на международной 
арене. Сергей -  двукратный чемпион 
мира, в прошлом году он возглавил рей
тинг сильнейших городошников плане
ты. Владимир -  трехкратный чемпион 
мира, двукратный обладатель Кубка Ев
ропы.

Блистали на самых престижных меж
дународных состязаниях представители 
силового троеборья -  воспитанницы из
вестного тренера Николая Расторгуева: 
Наталья Мазилова выиграла первенство 
мира, Ирина Клишина -  первенство Евро
пы среди девушек до 23 лет. Сегодня эста
фету славных побед подхватили Инна Се- 
реденко, которая в этом году стала лучшей 
на первенстве Европы среди спортсменок 
до 18 лет, и, конечно, Антон Выхтарь -  по
бедитель первенства мира и серебряный 
призер первенства Европы по жиму лежа.

Целеустремленный спортсмен и пер
спективный тренер Сергей Шагеев -  
единственный за Уралом мастер спорта 
России по киокусинкай в разделе «ката». 
Он бронзовый призер чемпионата мира, 
неоднократный призер чемпионата Рос
сии, трехкратный обладатель Кубка стра
ны. Подготовленные Сергеем Алексан
дровичем ребята успешно выступают на 
самых престижных соревнованиях, а его 
воспитанница Валерия Почебыт выигра
ла бронзовую награду на главном первен
стве планеты.

Добивались успеха на соревнованиях 
различного уровня представители лап
ты, дзюдо и танцевального спорта, от
деление которого до недавнего времени 
относилось к ДЮСШ «Русь». За 20 лет

работы тренеры «Руси» подготовил боль
шое количество мастеров спорта России 
международного класса, мастеров спорта 
России, кандидатов в мастера спорта Рос
сии, спортсменов массовых разрядов.

Руководство спортивной школы отмеча
ет, что многие самые значимые результаты 
появились именно в последние годы, что, 
несомненно, связано с возросшим внима
нием местной власти к развитию спорта в 
Северске и поддержкой юных спортсменов.

- Руководители города заинтересованы 
в воспитании здорового поколения, целеу
стремленного, сильного духом, -  считает 
основатель ДЮСШ «Русь» Виталий Горба
тых. -  Делается все возможное для улучше
ния организации учебно-тренировочного 
процесса в учреждениях дополнительного 
образования физкультурно-спортивной 
направленности. Укрепляется материаль
ная база спортивных школ, выделяются 
средства для командирования учащихся на 
соревнования, на проведение тренировоч
ных сборов в летних лагерях, поощряют
ся спортсмены и тренеры, добивающиеся 
наилучших результатов.

А начинался путь школы в трудные 
1990-е годы. К тому времени секция го
родошного спорта работала при ДЮСШ 
«Юность», а в 1994 году после яркого шоу, 
устроенного городошниками на сцене 
театра музкомедии во время новогоднего 
бала, директор школы гимнастики Римм 
Кузнецов пригласил любителей этой на
циональной игры к себе в учреждение.

В конце 1990-х наставника городошни
ков Виталия Горбатых пригласили на тре
нерскую работу в Москву. И все же он не 
уехал из ставшего ему родным Северска и 
при поддержке главы администрации Ни
колая Кузьменко организовал спортивную 
школу национальных и неолимпийских 
видов спорта «Русь». Тогда в нашем городе 
активно развивался не только городошный 
спорт, но и лапта, которая входила в школь
ную спартакиаду, росло увлечение гиревым 
спортом, силовым троеборьем. Эти виды 
спорта и вошли в состав школы.

На первых порах у ДЮСШ «Руси» не 
было своей базы для тренировок, только 
кабинет на Станции юных техников да по
мещение в бьющем детском саду на улице

Калинина, 32. Занимались в ттттптьныт 
спортзалах. Кстати, будущие тренеры по 
лапте ДЮСШ «Русь» когда-то работали 
учителями физкультуры. Нынешний ди
ректор Алексей Горбатых вспоминает, как 
в подвальное помещение стрелкового тира 
школы № 83, в которой он учился, перенес
ли городошную площадку из парка. Там и 
тренировались увлеченные этой народной 
игрой мальчишки и девчонки -  хоть в тес
ноте, зато в тепле.

Со временем удалось построить горо
дошные корты на улице Ленинградской, го
родские власти выделили школе простор
ное здание бывшего детского сада на улице 
Куйбышева. Для поддержки спортсменов 
была создана Ассоциация национальных 
и неолимпийских видов спорта Томской 
области, возглавил которую заслуженный 
врач России Георгий Жерлов.

Надо сказать, что Георгий Кириллович 
в своем плотном рабочем расписании хи
рурга и депутата всегда находил время, 
чтобы поболеть за спортсменов «Руси» на 
соревнованиях, встретиться с ребятами и 
коллективом школы, пообщаться в непри
нужденной обстановке за чашкой кофе, он 
вникал в проблемы школы и ассоциации, 
помогал словом и делом. Во многом благо
даря именно его поддержке было обустрое
но здание учреждения. 16 лет назад Георгий 
Кириллович стал одним из инициаторов 
проведения фестиваля национальных и 
неолимпийских видов спорта. В последние 
годы фестиваль проводится в память об 
этом светлом человеке.

Со временем школа прирастала специ
алистами, подрастали будущие чемпионы, 
которые год за годом, шаг за шагом при
ближались к победам на главных стартах 
страны и мира.

Успех школы «Русь» сослужил хорошую 
службу для развития городошного спорта 
и самбо в Томской области.

Ассоциация неолимпийских видов 
спорта и единоборств Томской области 
выиграла грант «Возрождение через тра
диции» и теперь будет развивать эти виды 
спорта на всей территории томской земли.

У самбо и дзюдо Северска богатая 
история. Новый виток развития эти виды 
спорта получили, когда в 2007 году переш

ли под крыло ДЮСШ «Русь». Тренерский 
состав активно включился в работу, гото
вя не только первоклассных спортсменов, 
но и преподавательские кадры. Так, на
ставники самой титулованной северской 
спортсменки Валерии Анисимовой Денис 
Вышегородцев и Наталья Вахмистрова 
когда-то занимались у ветерана борьбы 
самбо, отличника физической культуры 
и спорта России Бориса Липина. Сегодня 
самбо на пике популярности. Равняясь на 
успехи северских чемпионов, зная о про
фессионализме тренерских кадров, все 
чаще родители записывают своих детей 
в секции этого вида борьбы. В настоящее 
время в отделении самбо, включая оздо
ровительные группы, занимается более 
300 спортсменов. Растет интерес и к заня
тиям дзюдо, единственному олимпийско
му виду спорта в составе ДЮСШ «Русь».

Способствует популярности сам
бо и дзюдо, так же как и киокусинкай, 
отделение которого появилось в шко
ле в 2012 году, и создание условий для 
тренировок. У представителей едино
борств появились новые места для за
нятий: школе «Русь» был передан с/к 
«Кристалл» и помещения в бывшем 
здании школы № 77 на проспекте Ком
мунистическом, 8, а совсем недавно от
крылся спортивный зал в школе № 198 с 
ковром, полученным по федеральному 
проекту «Самбо в школу»

Алексей Горбатых отмечает, что сегод
ня, благодаря поддержке руководителей 
города, продолжается укрепление мате
риальной базы школы «Русь», в том числе 
отделений единоборств.

- В 2016 году на средства, выделен
ные городским бюджетом, в спортком
плексе «Кристалл» (ныне «Русь») были 
подготовлены малые спортивные залы, 
-  говорит Алексей Витальевич. -  Сейчас 
готовится проект по залу на проспекте 
Коммунистическом, 8: планируется вы
полнить целый комплекс работ -  от ре
монта кровли и систем коммуникации до 
внутренней отделки помещений.

Кроме того, по словам Алексея Горба
тых, городская администрация включила 
в план и капитальный ремонт городош
ного корта на улице Ленинградской. По
сле его реконструкции здесь можно будет 
проводить соревнования самого высоко
го уровня.

- Мы с уверенностью смотрим в бу
дущее, -  отмечает директор ДЮСШ 
«Русь». -  Налажено тесное взаимодей
ствие с федерациями по различным 
видам спорта, развивается наш проект 
российско-германского сотрудничества 
«Интеграция через спорт», чувствуем 
внимание со стороны федеральной, об
ластной и муниципальной власти. И это 
доверие будем оправдывать новыми по
бедами. А в день рождения школы хочу 
пожелать всем ветеранам спорта, кото
рые стояли у истоков создания учреж
дения, всем нынешним его работникам 
и спортсменам здоровья, сил, энергии, 
достижения новых вершин, материаль
ного благополучия, семейного счастья и 
мирного неба!


